

**SOCIAL** ■ Les élèves du lycée professionnel Jean-Guéhenno viennent en aide aux Restos du cœur cet hiver

## « Poser le pied dans une autre réalité »

Les élèves devraient venir à tour de rôle épauler les bénévoles des Restos du cœur de Saint-Amand. Hier, Caroline, Léa, Louise et Philomène y étaient.

Julia Gaulon

redaction.berry@centrefrance.com

« Je ne m'attendais pas à voir autant de monde et aussi jeunes, remarque Léa, lycéenne à Jean-Guéhenno, venue donner un coup de main ce jeudi à l'antenne saint-amandoise des Restos du cœur (au 23, cours Manuel). « Certaines femmes ont quelques années de plus que nous », remarque-t-elle, émue. De quoi faire réfléchir.

### Orienter les bénéficiaires

Elle et ses trois camarades, Louise, Caroline et Philomène – toutes en classe de première – ont accompagné les bénévoles dans la distribution de denrées alimentaires. « Nous avons des fiches qui indiquaient ce à quoi chaque bénéficiaire (les personnes accueillies aux Restos) avait droit parmi les différentes denrées (lait, conserves, fruits frais, surgelés), explique Philomène. C'est aux bénévoles des Restos de faire le service, car les bénéficiaires n'ont pas le droit de se servir eux-mêmes. » Une mesure indispensable pour s'assurer que tout le monde reparte avec ce dont il a besoin. « Car les Restos ne sont pas un magasin », rappelle Irène, une bénévole.



**DISTRIBUTION.** Léa, Louise, Caroline et Philomène (à droite) sont venues aider les bénévoles à distribuer des denrées alimentaires à ceux qui en ont le plus besoin. PHOTO JULIA GAULON

Outre l'aide à la distribution, les lycéennes tenaient aussi un stand de livres qu'elles proposaient gratuitement aux bénéficiaires. « Ce sont des livres de notre CDI que les élèves ne lisent plus, indique Laure Colbert, la documentaliste du lycée Jean-Guéhenno et co-organisatrice du projet, qui se trouvait également sur place hier. Et puis nous avons aussi demandé aux lycéens de collecter chez eux des ouvrages pour les en-

fants, les tout-petits ». Une formule qui a plutôt l'air de marcher. Comme en témoigne le sourire de la petite Louna, cinq ans – dont les parents sont bénéficiaires aux Restos – et qui boit littéralement les paroles de Léa en train de lui faire la lecture du *Bossu de Notre-Dame* (version Disney). Une petite pause idéale, et agréable donc, pendant que sa famille s'approvisionne en denrées.

« L'opération peut permettre à

ces lycéens de mettre le pied dans une certaine réalité, remarque Martine Dupont, la responsable de l'antenne saint-amandoise des Restos du cœur. Et de mesurer aussi quelque part la chance qu'ils ont, notamment par rapport aux études, et d'en profiter. »

Au niveau du lycée Jean-Guéhenno, l'action s'intègre dans la partie « citoyenne » du projet d'établissement. « En tout, une centaine d'élèves environ est

concernée, indique Isabelle Marques, conseillère principale d'éducation (CPE), également organisatrice de l'action. Deux classes de première et des élus du conseil de vie lycéenne ».

### « Ça fait du bien aussi de voir des petits jeunes »

L'idée est que les élèves se relaient au fur et à mesure auprès des bénévoles pendant l'hiver. « Et puis nous devrions aussi faire partie de l'opération nationale de collecte des Restos, dans les supermarchés, au mois de mars. » En attendant, des cartons ont été déposés dans l'établissement pour que tout un chacun puisse y faire des dons. « Dans l'ensemble, les élèves sont très sensibles aux actions citoyennes que l'on mène dans le lycée. »

La preuve avec Philomène. La lycéenne, qui vit à Vierzon et qui était donc au 23, cours Manuel, ce jeudi, pourrait bien continuer l'action au-delà du lycée. « Je vais peut-être essayer de voir avec l'antenne vierzonnaise de l'association pendant les vacances », sourit-elle. Une sensibilité particulière qui n'a pas échappé à Virginie, bénéficiaire à Saint-Amand. « Je l'ai trouvée très douce. Elle a eu des mots apaisants. Ça fait du bien aussi de voir des petits jeunes. » C'est la première fois que le lycée Jean-Guéhenno mène une action de cette ampleur avec l'association. ■

**Pratique.** Les inscriptions pour bénéficier des services des Restos se font le lundi, de 9 à 11 heures, au 23, cours Manuel. Renseignements : 02.48.96.49.16.